
Delegiertenversammlung des Bezirks 1000 im 
Westfälischen Schützenbund
Datum: 20.09.2024
Uhrzeit: 19:00
Ort: Schießheim der SG Dorsten-Holsterhausen 53

1.) Eröffnung und Begrüßung
Christian Iglinski eröffnet die Sitzung und begrüßt Wolfgang Tönjann, Vizepräsident WSB, 
die Ehrenmitglieder Heinz Beckhove  und Hermann Terbrack, . Ehrenmitglied Mario Dierker 
ist entschuldigt.

a) Grußwort der Gäste

Wolfgang Tönjann begrüßt die Delegierten, die als Ehrenamtliche dafür sorgen, dass in den 
Vereinen überhaupt so viel möglich ist. Das Präsidium stellt ein Ehrenamtskonzept auf. 

Der WSB investiert in Prävention(sexualisierte Gewalt).

Er investiert in eine Strukturkommission. Die Kommission soll ergebnisoffen diskutieren, wie
der WSB in der Zukunft strukturiert werden soll. Da ergebnisoffen diskutiert wird, gibt es 
noch keine Infos zu verbreiten.

Die Kommission ist gut gemischt besetzt. Man ist sich einig, dass ein Konzept erstellt wird, 
dass jeder einzelne tragen kann.

Der Schützentag ist dieses Jahr in Kierspe. Die Versammlung folgt einem neuen Konzept. 
Freitag ist Sitzung des Hauptausschusses, danach die Delegiertenversammlung und im 
Anschluss ein gemütliches Beisammensein. Am Samstag ist Schützenfest.

Nächstes Jahr ist der Schützentag in Münster-Hiltrup (SK Münster-Warendorf im Bezirk 
1000).

Wolfgang Tönjann wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.

 

2.) Gedenken verstorbener Mitglieder
Die Versammlung erhebt sich zu einem schweigenden Gedenken.

Nachruf Klaus-Dieter Stallmann: Christian hat ihn als WSB-Präsidenten erlebt. 

Wir werden den verstorbenen Schützinnen und Schützen immer ein ehrendes Gedenken 
gewähren.

 

3.) Ehrungen
Es gibt "eineinhalb" Ehrungen.



Ludger Sago war Vorsitzender des SK Dorsten und im Bezirksvorstand aktiv. 

Der Kreis hat vorgeschlagen, Ludger zu ehren. Der WSB hat zugestimmt, Ludger die Kölner 
Medaille zu verleihen.

Vom Verein wird ein Präsentkorb überreicht.

Heinz Beckhove bekommt das Ehrennamensschild des Bezirks Münsterland.

 

4.) Feststellung der Anzahl der vertretenen Stimmen
64 Stimmen aus den Vereinen sind vertreten.

 

5.) Wahl von drei Stimmenzählern.
Von der Versammlung werden vorgeschlagen:

Ann-Kathrin Linde

Marco Hemsing

Maik Vahlenkamp

Die Vorgeschlagenen wurden einstimmig gewählt und nahmen die Wahl an.

 

6.) Genehmigung der Niederschrift der Bezirksversammlung vom 
08.09.2023, veröffentlicht in der Schützenwarte 5/2023 und auf der 
HP des Bezirks
Christian beantragt, auf die Verlesung zu verzichten. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen.

Die Niederschrift wird einstimmig angenommen.

 

7.) Berichte:
Die Berichte liegen im Original dem Bezirksvorstand vor und liegen dem Protokoll bei.

a) Bezirksvorsitzender

Das vergangene Jahr war relativ ruhig. Christian war Gast beim Kreisschützenfest 1600. 

Gast bei der Jugendversammlung des Bezirks.

Es gab keine Bezirksvorstandssitzung in Präsenz, was viel Ressourcen gespart hat.

Die Sitzungen fanden per Zoom statt.

Anfang des Jahres fand in Hiltrup das Kamingespräch statt.



Christian lädt die Versammlung zum Schützentag und zur Teilnahme am Umzug ein.

Michael Thier lädt schon zum Schützentag in MS Hiltrup am 3. und 4. Oktober 2025 ein. Es 
soll der Schützentag der kürzesten Wege sein: alle Veranstaltungen finden innerhalb von 50m 
statt. 

Michael Thier weist darauf hin, dass die Vereine für das Landeskönigsschießen melden 
können. Es findet auch das Jugend- und Schülerkönigsschießen statt.

Christian bittet die Vereine, diesen Termin von Meisterschaften frei zu halten. 

Weiterhin appelliert er an die Vereine, die Mitgliederdaten in MitCom zu pflegen.

Infos aus den Vereinen gerne als PDF mit Bildern an Christian senden. Er kümmert sich um 
die Veröffentlichung auf der Homepage des Bezirks. Gleiches wünscht er sich von den 
Kreisen.

Es gibt weiterhin 6 Kreise mit 112 Vereine, 12485 aktive Mitglieder.

Es gibt mit dem Turn- und Spielverein Velen mit einer Bogensportabteilung einen neuen 
Verein.

 

b) Geschäftsführer

Heinz Herrmann Lunke: ein erfolgreiches Jahr mit vielen Wettkämpfen liegt hinter uns.

Herzlichen Glückwunsch an alle erfolgreichen Sportlerinnen und Sportler.

Er dankt allen Kollegen für ihre ehrenamtliche Arbeit.

Der Strukturkommission gegenüber äußert er die Hoffnung, dass der Bezirk 1000 nicht 
reduziert wird.

Es wird erneut eine Verschärfung des Waffenrechts diskutiert - nach den jüngsten Angriffen.

Die vorhandenen Gesetze sind ausreichend, sie sollten von den Behörden nachhaltiger 
umgesetzt wird. Unser Sport darf nicht weiter eingeschränkt werden.

Wünscht weiterhin konstruktive Zusammenarbeit.

 

c) Sportleiter / Spartenleiter

Fritz Niemann ist entschuldigt, Gert Freitag trägt für die Kugelsparten vor:

BM 2024 ist gut verlaufen. Zu Gast bei ABC Münster. Alle waren sehr zufrieden nach dem 
Umbau dort. Ca. 1300 Starter.

Für 2025 ist geplant, nur noch die Großkaliberdisziplinen Langwaffe in Rheine 
durchzuführen.

Erhöhung des Startgeldes auf 10€. 



Besonders wird die Teilnahme an den olymp. Spielen des aus unserem Bezirk stammenden 
Sven Korte (SSC Schale / Flinte) erwähnt. 

 

Bogensport

Herbert Luidolt: 400 Teilnehmer bei Feldbogen, Halle und im Freien. Ca. 15% Zuwachs ggü 
2023.

Die Ausrichtungsorte mit Nottuln, Reken, Dorsten, Münster und Bocholt sind etabliert.

Es gibt stets erfolgreiche Sportler, die sich bis zur Deutschen Meisterschaft qualifizieren.

Im Bezirk kann 3D nicht ausgerichtet werden.

 

Jugend und Blasrohr

Stefan Heier: Sportliches wird in der Jugendversammlung bereichtet. Stefan ist enttäuscht, 
dass die Jugendversammlung nur sehr gering besucht wird. 2/3 der Medaillen können nicht 
ausgehändigt werden.

Am 4.6.2025 Juli startet das WSB Jugendcamp in Bad Rothenfelde.

Für Schüler wird aufgelegt Schießen in Erwägung gezogen. Das soll Schüler an die Vereine 
binden. 

Michael Thier ergänzt: der Bezirksjugendtag hat dagegen entschieden. Die Entscheidung liegt
bei der Sportkommission.

Frage: Die Ausschreibungen Kreisjugend kamen zu kurzfristig. Wird an Jochen 
weitergegeben.

Es wird ein neuer Bezirksjugendleiter gesucht, da Stefan im nächsten Jahr nicht zur 
Wiederwahl zur Verfügung steht.

Michael Thier: kommende Saison werden Lichtmeisterschaften in Havixbeck ausgeschrieben.

Blasrohr:

Kreise können ihre eigene Meisterschaft ausschreiben. Die Ergebnisse müssen aktuell noch 
nicht an Stefan gemeldet werden, da wir noch offene Bezirksmeisterschaften haben. Es kann 
sich jeder melden.

 

d) Rundenwettkampfleitung / Ligaleitung

Bernhard Schliekmann ist entschuldigt, daher informiert Gert Freitag: die RWK sind 
ordnungsgemäß und zufriedenstellend ausgeführt worden.

Einstimmig wurde beschlossen, dass der Bericht der Ligaleitung (D. Riek) nicht vorgetragen 
wird. Dieser kam erst während der Sitzung per Mail herein.



Fritz schriftlich: ###Bericht ist bei HHL ####

 

e) Jugendleitung s.o.

 

f) Schatzmeister

Christian trägt in Vertretung für Peter Klein den Kassenbericht vor. Dieser liegt dem Original-
Protokoll bei.

Über 2023 wurde die Barkasse abgebaut, da der Schatzmeister keine Bartransaktionen mehr 
haben will.

 

g) Kassenprüfer

Rolf Klinger hat heute die Kasse geprüft.

Alle Zahlen wurden geprüft. Die Kasse wurde einwandfrei geführt.

 

8.) Aussprache über die Berichte
Keine Wortmeldung.

 

9.) Entlastung der Schatzmeister und des Vorstandes
Rolf Klinger beantragt die Entlastung

Einstimmig.

Entlastung des Vorstandes: bei 2 Enthaltungen.

 

10.) Wahlen:

a. Vorsitzender (3Jahre)

Christian wurde 2022 nur für 2 Jahre gewählt. Michael Thier übernimmt die Leitung der Wahl
des Vorsitzenden und dankt Christian für die vergangenen 2 Jahre.

Christian wurde bei einer Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an.

 

b. stellv. Geschäftsführer (3 Jahre)

Peter Rüschhoff-Nadermann wird vorgeschlagen, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

 



c. Schatzmeister (3 Jahre)

Peter Klein stellt sich in Abwesenheit zur Wahl. Peter wird einstimmig gewählt. Er hat bereits 
im Vorfeld die Kandidatur und Annahme der Wahl bei entsprechendem Wahlergebnis erklärt.

 

d. Sportlicher Leiter (3 Jahre)

Fritz Niemann stellt sich in Abwesenheit zur Wahl. Fritz wird einstimmig gewählt. Auch er 
hat bereits im Vorfeld die Kandidatur und Annahme der Wahl bei entsprechendem 
Wahlergebnis erklärt.

 Bei allen Wahlen gab es jeweils nur einen Bewerber.

Kassenprüfer

SK Steinfurt schlägt Ann-Kathrin Linde vor. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die 
Wahl an.

 

11.) Vorlage des Haushaltsplanes 2025
Der Haushaltsplan liegt dem Original-Protokoll bei.

12.700€ Aus- und Eingaben, somit ausgeglichen

Wird einstimmig angenommen.

 

12) Siegerehrungen Bezirksmeisterschaften, Ligawettbewerbe und 
Rundenwettkämpfe
Sie werden durch die Spartenleiter bzw. Gert Freitag in Vertretung vorgenommen.

 

13.) Termine
19.9.2025 Delegiertenversammlung im SK Steinfurt 16:00 Kassenprüfung, 19:00 
Versammlung

 

14.) Verschiedenes
Michael Thier: hat von seinem Verein einen Auftrag bekommen. Es geht um die Delegierten. 
Wenn alle Vereine ihre Delegierten in MitCom pflegen würden, gäbe das ein ein enormes 
Briefvolumen. Er regt an, die Delegiertenmeldung elektronisch vorzunehmen.

Wolfgang führt aus, dass der WSB einladen muss und dass nicht alle Adressen gepflegt sind.



Maik Vahlenkamp: Vorschlagsrecht für Kassenprüfer. Was bedeutet das? Ist es noch 
zeitgemäß, dass wir noch drei Kassenprüfer haben, die durch den ganzen Bezirk tingeln 
müssen? 

Peter Rüschhoff-Nadermann technische Frage: Weiterleitung von Nachrichten aus MitCom an
externe Mailempfänger? Wolfgang Tönjann: nein, das ist ein geschlossenes System. Es geht 
nicht. Der bisherige Anbieter steigt aus. Ein neuer wird gesucht.

Rolf Springer weist auf den 5.&6. Oktober hin. Da findet Bundesliga Luftpistole in Raesfeld 
statt. 

 

15.) Beschlussfassung über schriftlich vorliegende Anträge
Anträge sind bis zum Stichtag und auch danach nicht eingegangen.

 

Ende: 20:50
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